



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Le segment des organismes de bassins pour la sécurité de l'eau

*Propositions pour le Forum Mondial de l'Eau de Dakar
Jeudi 24 mars 2022
Salle ovale CICAD*

Basin Organizations' Segment for Water Security

*Proposals for the World Water Forum in Dakar
Thursday 24th March 2022 (tbc)*

Pour la première fois au programme du Forum Mondial de l'Eau, une journée sera dédiée à la gestion des ressources en eau par bassin.

Nationaux ou transfrontaliers, les organismes de bassin sont par construction des plateformes multi acteurs. Ils sont des **lieux de dialogue**, entre pays à l'échelle transfrontalière, entre usagers et acteurs de l'eau à l'échelle infranationale. Afin d'accélérer l'atteinte des ODDs 6.5.1 et 6.5.2, il est important de développer ces deux échelles de partage et de solidarité.

Le segment inclut l'adoption du **Plan d'action de Dakar pour les bassins**, qui décline la déclaration politique du Forum, et alimentera la conférence sur l'eau de New York de Mars 2023.

Maîtres de cérémonie du segment : M. Eric Tardieu, Secrétaire général du RIOB / M. Mohamed Fawzi Bedredine, Coordonnateur Régional à l'OMVS

For the first time on the program of the World Water Forum, a day will be dedicated to the management of water resources by basin.

National or transboundary, basin organizations are by construction multi-actor platforms. They are **places of dialogue**, between countries at the transboundary level, between water users and actors at the sub-national level. In order to accelerate the achievement of SDGs 6.5.1 and 6.5.2, it is important to develop these two scales of sharing and solidarity.

The segment includes the adoption of the **Dakar action plan for the basins**, which will set out the Forum's political declaration, and feed into the content of the New York water conference in March 2023.

Masters of ceremony for the segment : Mr Eric Tardieu, Secretary General, INBO / Mr. Mohamed Fawzi Bedredine, Regional Coordinator at OMVS



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Ouverture (9h00 - 9h30):

M. Loïc Fauchon, le Président du Conseil mondial de l'eau

M. Serigne Mbaye Thiam, Ministre de l'eau du Sénégal

M. Nizar Baraka, Ministre de l'Équipement et de l'Eau du Royaume du Maroc & Président Mondial du RIOB 2019-2024

M. Hamed Diane Semega, Haut-Commissaire, Organisation pour la Mise en Valeur du fleuve Sénégal (OMVS)

Appel à l'action (9h30 - 10h30):

Le plan d'action de Dakar pour les bassins

Présentation du plan d'action:

- **Dr. Eric Tardieu**, Secrétaire Général, Réseau International des Organismes de Bassin (RIOB)

Intervention des parrains de l'initiative

- **M. Lansana Fofana**, Haut-Commissaire de l'Organisation pour la Mise en Valeur du fleuve Gambie (OMVG)
- **Mme Olga Algayerova**, Secrétaire exécutif, Commission économique des Nations Unies pour l'Europe (CEE-ONU)

Intervention des coprésidents de la décennie de l'eau:

- **M. Henk Ovink**, Envoyé spécial pour les affaires internationales sur l'eau, Pays-Bas
- **M. Sulton Rahimzoda**, Président du Comité exécutif du Fonds international pour la sauvegarde de la mer d'Aral, Envoyé spécial du Président de la République du Tadjikistan auprès du Groupe de personnalités de haut niveau sur l'eau et le climat

Opening (9:00 - 9:30):

Mr. Loïc Fauchon, President of the World Water Council

Mr. Serigne Mbaye Thiam, Minister of Water of Senegal

Mr. Nizar Baraka, Minister of Equipment and Water of the Kingdom of Morocco & World President of INBO 2019-2024

Mr. Hamed Diane Semega, High Commissioner, Organization for the Development of the Senegal River (OMVS)

Call to action (9:30 - 10:30):

The action plan of Dakar for basins

Presentation of the action plan:

- **Dr. Eric Tardieu**, Secretary General, International Network of Basin Organizations (INBO)

Panel

- **Mr. Lansana Fofana**, High Commissioner of Organization for the Development of the Gambia River (OMVG)
- **Mrs. Olga Algayerova**, Executive Secretary, United Nations Economic Commission for Europe (UNECE)

Co-Chairs of the Water Decade:

- **Mr. Henk Ovink**, Special Envoy for International Water Affairs, The Netherlands
- **Mr. Sulton Rahimzoda**, Chairman of the Executive Committee of the International Fund for Saving the Aral Sea, Special Envoy of the President of the Republic of Tajikistan to the High Level Panel on Water and Climate

Lancement officiel de la journée (9h00 - 10h30)

Opening ceremony (9:00 - 10:30)

10h30-10h45

Pause café

10:30-10:45

Coffee break



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

"Les bassins nationaux et l'intégration des politiques, une contribution au développement durable"

1. Exposé introductif, 15 min

- **M. Erik Orsenna**, Membre de l'Académie française, Président de l'Initiative pour l'Avenir des Grands Fleuves (IAGF)

2. Panel de haut niveau, 60 min

- **M. Thierry Burlot**, Président, Comité de bassin Loire-Bretagne, France
 - **M. Juan Carlos Alurralde**, Secrétaire général, Comité intergouvernemental de coordination pour le fleuve La Plata (CIC)
 - **Mme Bounkham Vorachit**, Ministre des Ressources Naturelles et de l'Environnement, Laos
 - **M. Niokhor Ndour**, Directeur de la gestion et de la planification des ressources en Eau, Ministère de l'Eau et de l'Assainissement, Sénégal
 - **M. Ladislas Adrien Rakotondrazaka**, Ministre de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène, Madagascar
 - **M. Teodoro Estrela Monreal**, Directeur de l'Eau, Ministère de la Transition écologique et du Défi démographique, Espagne
- Présentation d'engagement exemplaire**
- **Signature d'un protocole d'accord entre l'OMVS et l'Agence de l'Eau Adour Garonne**

Conclusion, 15 min

"National Basins and the integration of policies, a contribution to sustainable development"

1. Introductory remarks:

- **Mr. Erik Orsenna**, Member of the French Academy, President, Initiatives for the Future of Great Rivers (IAGF)

2. High-level panel:

- **Mr. Thierry Burlot**, President, Loire-Brittany Basin Committee, France
- **Mr. Juan Carlos Alurralde**, Secretary General, Intergovernmental Co-ordinating Committee for the la Plata River (CIC)
- **Ms. Bounkham Vorachit**, Minister of Natural Resources and Environment, Laos
- **Mr. Niokhor Ndour**, Director of Water Resources Management and Planning, Ministry of Water and Sanitation, Senegal
- **Mr. Ladislas Adrien Rakotondrazaka**, Minister of Water, Sanitation and Hygiene, Madagascar
- **Mr. Teodoro Estrela Monreal**, Director General of Water, Ministry of Ecological Transition and Demographic Challenge, Spain

Présentation of exemplary commitment

- **Signature of a memorandum of understanding between the OMVS and the Adour Garonne Water Agency**

Conclusion, 15 min

Session I
(10h45 - 12h15)

Session I
(10:45 - 12:15)

Pause Déjeuner

Lunch Break



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Session II
(13h30-15h00)

"Les bassins transfrontaliers et la coopération entre acteurs, une contribution à la paix"

1/ Exposé introductif:

- **Mme. Judith Enaw**, Présidente du Réseau Africain des Organismes de Bassin (RAOB)

2/ Panel de haut niveau, 60 min

- **Mme Yogita Mumssen**, Responsable pour l'Afrique de l'Ouest, Banque mondiale
- **M. Carlos Lazary**, directeur exécutif, Organisation du traité de coopération amazonienne (OTCA)
- **M. Mahaman Adamou**, Ministre de l'Hydraulique et de l'Assainissement, Niger
- **M. Harry Liiv**, Envoyé spécial pour les eaux transfrontalières, Ministère de l'environnement, Estonie, Président de la Convention sur l'eau de 1992
- **M. Ivan Zavadsky**, Secrétaire exécutif, Commission Internationale pour la Protection du Danube (ICPDR)

Présentation d'engagement exemplaire

Annonce de l'Initiative Equipe Europe sur la gestion des eaux transfrontalières en Afrique:

- **Mme Marjeta Jager**, Directrice générale adjointe, Direction générale des partenariats internationaux (DG INTPA), Commission Européenne

Conclusion

- **M. Ababacar Ndao**, Secrétaire Général, Organisation pour la Mise en Valeur du fleuve Gambie (OMVG)

Session II
(13:30-15:00)

"Transboundary basins and cooperation between actors, a contribution to peace"

1/ Introductory remarks

- **Ms. Judith Enaw**, President of the African Network of Basin Organizations (ANBO)

2/ High-level panel

- **Ms. Yogita Mumssen**, Manager for West Africa, World Bank
- **Mr. Carlos Lazary**, Executive Director, Amazon Cooperation Treaty Organization (OTCA)
- **Mr. Mahaman Adamou**, Minister of Hydraulics and Sanitation, Niger
- **Mr. Harry Liiv**, Special Envoy for Transboundary Waters, Ministry of Environment, Estonia, Chair of the 1992 Water Convention
- **Mr. Ivan Zavadsky**, Executive Secretary, International Commission for the Protection of the Danube River (ICPDR)

Presentation of exemplary commitment

Team Europe Initiative announcement on transboundary water management in Africa:

- **Ms. Marjeta Jager**, Deputy Director-General, Directorate-General for International Partnerships (DG INTPA), European Commission

Conclusion:

- **Mr. Ababacar Ndao**, Secretary General, Organization for the Development of the Gambia River (OMVG)